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 新闻观察

▲

□据 新华社1月25日电

江苏省第十二届人
民代表大会第一次会议
1 月 25 日选举罗志军为
江 苏 省 人 大 常 委 会 主
任，选举李学勇为江苏
省省长。

政协江苏省第十一
届委员会第一次会议 1
月 24日选举张连珍为江
苏省政协主席。

政协北京市第十二
届委员会第一次会议 1
月 25日选举吉林为北京
市政协主席。

政协云南省第十一
届委员会第一次会议 1
月 25日选举罗正富为云
南省政协主席。

□据 新华社北京1月25日电
（记者 钱彤）

中共中央总书记习近平
25日在人民大会堂会见日本
公明党党首山口那津男。

习近平表示，中日互为重
要近邻，中国政府重视发展中
日关系的方针没有变化。事实
证明，两国间四个政治文件是

中日关系的压舱石，应坚持遵
守。新形势下，我们要像两国
老一辈领导人那样，体现出国
家责任、政治智慧和历史担当，
推动中日关系克服困难，继续
向前发展。

习近平强调，要保持中日
关系长期健康稳定发展，必须
着眼大局，把握方向，及时妥善
处理好两国间存在的敏感问

题。中方在钓鱼岛问题上的立
场是一贯和明确的，日方应正
视历史和现实，以实际行动，同
中方共同努力，通过对话磋商
找到妥善管控和解决问题的有
效办法。以史为鉴，才能面向
未来。日方应尊重中国人民的
民族感情，正确处理历史问
题。中方重视山口在两国关系
面临特殊形势之际访华，希望

公明党继续为推动中日关系发
展发挥建设性作用。

山口那津男向习近平转交
了日本首相安倍晋三的亲笔
信。安倍在信中表示：日中关
系是最重要的双边关系之一，
两国对亚太地区和世界和平发
展承担着共同责任。我愿从大
局出发，推动日中战略互惠关
系向前发展。

习近平会见日本公明党党首
已接到安倍亲笔信

李学勇当选
江苏省省长
三省市选出新一届
人大常委会主任、
政协主席

□据 新华网

关于在中日关系的敏感时
期，山口此次访华成效几何以
及中日关系未来走向何方等问
题，记者采访了新华社世界问
题研究中心研究员张焕利。

问：在中日关系如此敏感
的时刻，山口那津男之行传递
了一个怎样的信号？

答：据我所知，山口那津男
主动提出要访问中国，虽然算
是得到了安倍的首肯，但他并
不代表安倍政权，因为他不是

现任阁僚。
问：您如何评价安倍亲笔

信的内容？
答：这些话安倍已经说过

多次，包括竞选前后都如此表
态。同时，安倍也说过很多干
扰中日关系的话，相互矛盾。
安倍此次重提，我认为他仅是
在表明自己的立场。

问：前不久，安倍还写给北
约一封亲笔信，意图拉拢北约
共同遏制中国。此次又向中国
发出求和信号，您如何看待安
倍这种前后矛盾的举动？

答：我们对安倍这种不合
情理的态度应该正面去看，不
要抱有过高的希望和幻想。安
倍和安倍政权今后如何解决钓
鱼岛问题，如何改善中日关系，
我们应该听其言、观其行。

问：山口在回答记者提问
时就钓鱼岛问题表示，中日双
方应该考虑搁置争论，还提议

“中日双方军机都不要出现在
钓鱼岛上空”。您认为这是否
意味着日本态度的软化？

答：山口提这句话是出于
善意，但关于钓鱼岛问题的背

景他并没有提及。现在中日关
系的局面完全是日本政府一手
造成的。山口的话若要实现，
首先是由日本采取行动，“中日
双方军机都不要出现在钓鱼岛
上空”这种说法太简单了。

问：此次山口之行能否成为
中日关系的破冰之旅？您认为中
日关系离恢复正常化还有多远？

答：我认为不能说是破冰之
旅。此次访问不可能让双方的
关系开始回暖，因为原则的问题
并没有触及，更谈不上解决了。

（www.xinhuanet.com）

山口访华能驱走中日间的“寒意”吗


